



# NOTICIAS DEL FONPER

ORGANO INFORMATIVO DEL FONDO PATRIMONIAL DE LAS EMPRESAS REFORMADAS

BOLETIN MENSUAL No. 13 - Julio 2007

**Sexto Aniversario de FONPER**

## Otro Año Repleto De Acciones Positivas



**“Ya el FONPER es una realidad”**

La inauguración de la Escuela de Sabaneta de las Palomas y la Cancha Mixta de los Multifamiliares de La Tabacalera, en Santiago de los Caballeros; la puesta en servicio del Centro Infantil de Atención Integral de Villa San Carlos, en La Romana; la reanudación de la construcción del Liceo Secundario de Arroyo Cano, en San Juan; la entrega de 500 millones de pesos para relanzar la micro, pequeña y mediana empresa y el inicio del Parque Industrial Comunitario Pymes de San Cristóbal, son solo algunas de las tantas acciones positivas realizadas por el FONPER en los últimos 12 meses.



# Sumario

- En apenas dos años...
- Fondo Patrimonial financia equipamiento laboratorio de turismo
- El FONPER se ha convertido en una institución sólida, efectiva y prestigiosa
- Uno de los grandes aciertos de la actual administración del FONPER
- Destacan aportes boletín “Noticias del FONPER”
- Sociales del FONPER

## Consejo de Directores del FONPER

**Lic. Fernando Rosa**  
Presidente

**Arq. Eduardo Selman**  
Vice-Presidente

**Lic. Emely Cruz de Fernández**  
Secretaria Ejecutiva

**Lic. Julio Aníbal Fernández Javier**  
Representante de la Secretaría de Hacienda

**Lic. Aníbal Taveras**  
Representante de la Secretaría de Economía, Planificación y Desarrollo

**Dr. Nassim Alemany**  
Representante del CONEP

**Dr. Rafael Emiliano Agramonte**  
Representante de CORDE

**Ing. Pedro Domínguez Garabito**  
Representante de la CDEEE

**Dr. Enrique Martínez**  
Representante del CEA

**Sr. Gabriel del Río**  
Representante del Sector Sindical

## La Cita del Mes



*“Su visita (la del Presidente Leonel Fernández a Brasil) consolida la asociación que estamos construyendo en América Latina por sociedades más justas, por el derecho a la alimentación, el derecho a la educación de calidad y los valores democráticos”.*

**Luiz Inácio Lula Da Silva**  
Presidente de Brasil

## CONSEJO DE REDACCIÓN NOTICIAS DEL FONPER

**Federico Cabrera**  
Director

**Vanessa Espailat**  
Coordinadora

**Redactores**  
Francis Pérez  
Ebert Gómez  
Darío de la Cruz  
Leandro Campos  
Margaret Espinal

**Colaboración**  
José Ramón Zeinc

**Fotografía**  
Leybi Flores

**Diseño y Diagramación**  
Luis Manuel Cepeda

**Impresión**  
Editora Juan Carlos

### CADA DOMINICANO DEBE SABER QUE:

Con el dinero que el Estado recibe como beneficio por ser dueño del 50 por ciento de las acciones de las empresas públicas que fueron capitalizadas, el FONPER construye obras importantes y respalda iniciativas de desarrollo en las tres regiones del país, con lo que contribuye a mejorar la calidad de vida de las familias más necesitadas.

**Fondo Patrimonial de las Empresas Reformadas (FONPER)**

**¡Trabajando con fe en el porvenir!**

# Comentario

## En apenas dos años....

“Yo no creo en dádivas, sino en proyectos que ayuden a la gente a salir de la pobreza...”.

Con este innovador discurso inició el Licenciado Fernando Rosa su gestión al frente del FONPER en agosto del 2005.

“No podemos dispersar esfuerzos en un mismo Gobierno. Por eso considero necesaria la mancomunidad de esfuerzos entre diferentes instituciones, para que las obras que hagamos no se conviertan en elefantes blancos”, agregaba.

Los incumbentes anteriores solían hacer énfasis en promover a la CREP (Comisión de Reforma de la Empresa Pública). El, por el contrario, desde el primer momento confirió prioridad al FONPER.

“La CREP tiene un tiempo de

vida limitado, mientras que el FONPER es la institución que ha de quedar para garantizar que el Estado siga siendo dueño de las empresas públicas y que los beneficios de la capitalización lleguen a la población”, insistía.

Hablaba desde una “institución” (el FONPER) que hasta ese momento era totalmente desconocida por la población, debido a que carecía de estructura y de ejecutorias.

De ahí, que los primeros en resultar sorprendidos con la línea de pensamiento y acción del nuevo presidente de la CREP y el FONPER lo fueron los propios empleados y funcionarios de ambas instituciones. “El hombre tiene un discurso diferente”, se escuchaba en los pasillos.

En efecto, su primera gran

iniciativa de cara al país fue convidar a varias instituciones, a las que invitó a trabajar unidas en la ejecución de diferentes proyectos comunitarios en diferentes puntos de la geografía nacional.

Insistía en la importancia de que cada institución pública haga el mayor esfuerzo posible en procura de ayudar al Presidente Leonel Fernández a enfrentar con éxito los problemas del país.

Dos años después de aquel sorprendente despegue, se puede afirmar, sin temor a equivocación, que el FONPER es una verdadera institución, con propósitos claros, filosofía institucional, una organización ejemplar y realizaciones concretas en todas las regiones del país.

### Fondo Patrimonial financia equipamiento laboratorio de turismo

El Fondo Patrimonial de las Empresas Reformadas (FONPER) otorgó apoyo financiero al Politécnico La Esperanza, de Santiago, para habilitar y equipar un laboratorio que servirá a los estudiantes de turismo para realizar sus prácticas.

Para la realización de ese proyecto, el FONPER entregó un monto global de 206 mil 925 pesos.

El convenio interinstitucional fue suscrito el día 5 del presente mes de junio por el presidente del FONPER, Licenciado Fernando Rosa, y la directora del Politécnico La Esperanza, Licenciada Gregoria García.

Conforme a lo pactado, el Politécnico La Esperanza garantizará la planificación y ejecución del programa y vigilará por su cabal cumplimiento.



*El aporte económico del FONPER hará posible que los estudiantes de turismo dispongan de un laboratorio para realizar sus prácticas*

## En menos de dos años

# El FONPER se ha convertido en una

*Por Federico Cabrera*

La entrega (en calidad de préstamo) de 500 millones de pesos al Programa de Apoyo a la Micro, Pequeña y Mediana Empresa (PROMIPYME) para ser distribuidos entre los entes productivos del sector en todo el país y el inicio de la construcción del Parque Industrial Comunitario Pymes de San Cristóbal, constituyen realizaciones que proyectan al Fondo Patrimonial de las Empresas Reformadas (FONPER) como una institución sólida, efectiva y con un accionar acorde con la misión que le confiere la ley.

Pero el conjunto de realizaciones del FONPER durante los últimos 12 meses también incluye acciones tan positivas como la terminación, ampliación y puesta en servicio de la escuela básica de Sabaneta de las Palomas, Santiago, así como la construcción, equipamiento y puesta en servicio de una cancha mixta para los residentes en los Multifamiliares de La Tabacalera, en el sector Cerro Alto, de la referida urbe cibaëña.

Otras acciones igualmente dignas de destacar lo constituyen la terminación, equipamiento y puesta en servicio del Centro Infantil de Atención Integral de Villa San Carlos, en La Romana, así como el inicio de la terminación del Liceo Secundario del distrito municipal de Arroyo Cano, en la provincia de San Juan.

En esta última provincia, bautizada por sus habitantes como “El Granero del Sur”, la Asociación de Mujeres para el Desarrollo de San Juan (ASODEMUSA) inauguró y puso en

servicio un moderno laboratorio clínico para dar servicio a personas pobres, el cual fue construido y equipado con recursos económicos aportados por el FONPER.

A las referidas iniciativas se debe agregar el desembolso mensual de un millón de pesos a la Secretaría de Estado de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (SEESCYT) para becar a estudiantes pobres de todo el país, así como la construcción de un preescolar y una cancha mixta en los bateyes La Altigracia y Villa Algodón, respectivamente, de la provincia Barahona.

A propósito de entrega de becas a personas de escasos recursos, es bueno recordar la insistencia del actual presidente del FONPER, Licenciado Fernando Rosa, en el sentido de que cada dominicano debe aprender un oficio que le permita desarrollar su potencial y ganarse dignamente el sustento propio y familiar.

De igual manera, cabe destacar la firma de acuerdos de colaboración con varias instituciones, entre las que figuran la SEESCYT, el Despacho de la Primera Dama, PROMIPYME, el Consejo Nacional para la Niñez y la Adolescencia (CONANI), el Instituto de Formación Técnico Profesional (INFOTEP), la Corporación de Fomento Industrial, el Instituto Nacional de Formación Agraria y Social (INFAS), el Centro de Investigación y Promoción Social (CIPROS) y ASODEMUSA.

También hay que resaltar entre las

realizaciones importantes del FONPER desde junio del año 2006 la distribución de 9 mil mochilas y más de 17 mil cuadernos entre estudiantes pobres del Distrito Nacional y las provincias Santo Domingo, Santiago, Monte Plata y Barahona.

Otro de los logros del FONPER en el segundo año de gestión del Licenciado Fernando Rosa ha sido el desarrollo de un importante proyecto agropecuario en el batey Cojobal, de Sabana Grande de Boyá, a través del cual ha comenzado a mitigar el hambre y el desempleo en ese municipio perteneciente a la provincia de Monte Plata.

A esto habría que sumar, todavía, la readecuación de oficinas y la reubicación de personal, así como la creación de nuevas áreas de servicio y el fortalecimiento de otras como parte de un esfuerzo encaminado a poner a la institución en condición de

*El Parque Industrial Comunitario Pymes de San Cristóbal es uno de los proyectos más acariciados del FONPER. En esa iniciativa, en cuya primera etapa el FONPER invierte 68 millones de pesos, participan la Corporación de Fomento Industrial, el Instituto de Formación Técnico Profesional y el Despacho de la Primera Dama*

# institución sólida, efectiva y prestigiosa



*El FONPER es conducido por un Consejo de Directores del FONPER que desde agosto del 2005 tiene como presidente al Licenciado Fernando Rosa.*

jugar efectivamente el rol que le asigna la ley.

Entre esas áreas nuevas se destaca la Dirección de Gestión Patrimonial, que es la unidad responsable de todo cuanto tiene que ver con el manejo cotidiano de la relación entre el Estado y sus socios en las empresas surgidas del proceso de reforma.

En ese mismo sentido se enmarca la realización de cursos, talleres y otras acciones no menos importantes, todas encaminadas a mejorar la preparación del personal del FONPER.

## Iniciativas Ambiciosas

La iniciativa más importante y revolucionaria del FONPER en los últimos 12 meses ha sido la encaminada a contribuir con el relanzamiento del sector de la micro, pequeña y mediana empresa, la cual se enmarca en los esfuerzos que ha

venido encaminando el Presidente de la República, Doctor Leonel Fernández, con miras a reducir el desempleo y mejorar la calidad de vida de los dominicanos.

En primer término, el FONPER entregó a PROMIPYME 500 millones, de los cuales se apartó 34 para la adquisición del Parque Industrial Las Canelas, en el que se concentrará a las mipymes de la provincia de Santiago.

Luego, el FONPER dispuso 68 millones de pesos para la construcción del Parque Industrial Comunitario Pymes de San Cristóbal, una de sus iniciativas más acariciadas de cara al futuro inmediato, la cual impulsa en un esfuerzo conjunto con la Corporación de Fomento Industrial, el Despacho de la Primera Dama y el Instituto de Formación Técnico Profesional.

## Papel de la CREP

En esas iniciativas también ha tomado parte activa la Comisión de Reforma de la Empresa Pública (CREP), institución que presentó al Presidente Fernández la propuesta para que los terrenos donde funcionó la desaparecida Industria Nacional del Vidrio (FAVIDRIO) fueran utilizados en la instalación de un gran parque industrial para concentrar a la micro, pequeña y mediana empresa de la provincia San Cristóbal.

Afortunadamente, los aprestos para instalar los dos grandes proyectos industriales (el de Santiago y el de San Cristóbal)

## Dirección de Gestión Patrimonial:

# Uno de los grandes aciertos de la actual administración del FONPER

La creación de la Dirección de Gestión Patrimonial se enmarca en un conjunto de acciones emprendido por el actual presidente del FONPER, Licenciado Fernando Rosa, desde que asumió el cargo en agosto del 2005, con miras a poner a la institución en capacidad de jugar bien su rol de representante del Estado en las empresas que surgieron el proceso de capitalización.

Ese importante departamento, único en su género en la administración estatal del país, fue creado a principios del año 2006 y desde entonces tiene como directora a la Licenciada María Esther Fernández, quien se esfuerza cada día en formular propuestas dirigidas a fortalecerlo y afianzarlo.

La Licenciada Fernández está al frente de un equipo de profesionales conformado por Epifanio Javier, Pedro Bona y Marino Polanco como asesores; José Romero y Dionisio Guerrero, coordinador y técnico, respectivamente, de la Unidad CEA; Máximo Acosta, analista financiero; Howell Joseph e Iluminado Davis, agrimensores; y Aida Pardilla, secretaria.

En sentido real, la Dirección de Gestión Patrimonial es el área medular del FONPER, puesto que es precisamente ese equipo el que maneja todo lo relacionado directamente con la representación del Estado en Edenorte, Edesur, Edeeste, Molinos del Ozama, Ege-Haina, Ege-Itabo y La Tabacalera, es decir, en todas las empresas surgidas del proceso de capitalización.

La amplia y delicada labor de Gestión Patrimonial incluye un seguimiento pormenorizado a todo cuanto se refiere a los intereses del Estado en esas empresas, lo que implica un soporte técnico permanente a los representantes y comisarios de cuenta en los consejos de administración de dichos entes productivos.

Este Departamento, que recientemente fue dotado de un área amplia y remozada, trabaja en estrecha relación con la

Dirección Legal, la Contraloría, Auditoría Interna y la propia presidencia del FONPER.

Su labor rutinaria consiste en realizar visitas de inspección a las empresas reformadas, asistir a reuniones, analizar documentos, elaborar informes y revisar procesos. Es, al mismo tiempo, el canal a través del cual se procesa lo relativo al ingreso de los recursos que el FONPER, es decir, al Estado, recibe de las empresas de cuyo capital accionario es dueño del 50 por ciento.

Siendo así las cosas, la creación de la Dirección de Gestión Patrimonial constituye uno de los grandes aciertos de la actual gestión del FONPER, la cual se preocupa cada día en crear las condiciones para que esa área esté en cada vez más capacidad de realizar su tarea, que dicho sea de paso es la más crucial y delicada en la institución.



*El equipo de Gestión Patrimonial es dirigido por la Licenciada María Esther Fernández y lo conforman, además, Epifanio Javier, Pedro Bona, Marino Polanco, José Romero, Dionisio Guerrero, Máximo Acosta, Howell Joseph, Iluminado Davis y Aida Pardilla*

(Este artículo forma parte de una serie de trabajos que **NOTICIAS DEL FONPER** elabora para dar a conocer la importante labor que desarrolla cotidianamente la Dirección de Gestión Patrimonial. La entrevista al ingeniero Tirso Selman, publicada en la edición anterior, es parte de esta iniciativa)

Cumple su primer año de existencia

## Destacan aportes boletín “Noticias del FONPER”

*Por Dario de la Cruz*

Los aportes que hace el boletín “NOTICIAS DEL FONPER”, en lo que respecta a la difusión de las diferentes actividades y realizaciones del Fondo Patrimonial de las Empresas Reformadas, han sido destacados por funcionarios y empleados de la institución.

“NOTICIAS DEL FONPER” cumple su primer año de existencia. Su creación se enmarca en una serie de acciones emprendidas por el Licenciado Fernando Rosa para relanzar el FONPER.



*“Cuando entré a la institución, procuré las revistas iniciales y comparándolas veo que ha habido un gran cambio tanto en el formato como en el contenido. La revista está orientada ya a una revista institucional diferente”.*

**Leonardo Lorenzo**  
Técnico de la Unidad Social



*“La revista ha logrado su rol dentro de la institución, y cada día que pasa va tomando mejor calidad. Creo que de seguir así, podría hacerse para que llegue a más lugares”*

**Ulises Rosa**  
Asistente de Contabilidad

*“La revista se corresponde con la dinámica de trabajo de la institución. Está actualizada y enfocada a tratar temas de índole social y comunitaria. En ella todas las personas que están en contacto con nosotros pueden realmente en breve momento darse cuenta hacia dónde está enfocado el trabajo de la institución y cuáles son los logros que pueden exhibirse”*

**Alfa Méndez**  
Asistente del Presidente del FONPER



*“El boletín ha cumplido su rol dentro de la institución, por que es una forma de que no solamente la gente de la calle se entere, sino que nosotros mismos, los empleados, tengamos una conciencia clara de hacia dónde vamos y hacia dónde se dirige la institución de la cual formamos parte”*

**José Peguero**  
Subdirector de Auditoria Interna



*“Noticias del FONPER es un paso de avance para el desenvolvimiento interno de la institución, Considero que no hay nada que mejorarle. Está prácticamente en un 95 por ciento perfecta”*

**Alfredo Alcántara**  
Asistente de Mantenimiento



*“Yo pienso que Noticias del FONPER llena un vacío... Si sólo lo hacemos para la institución, debíamos buscar la forma de llevarlo a otros estamentos, para que la sociedad sepa qué hace el FONPER, y de esta forma le damos publicidad a lo que son los lineamientos del señor presidente del FONPER”*

**Rufino Acosta**  
Comisario de Cuentas del FONPER

## Tertulias de crecimiento

Por Margaret Espinal

Durante el pasado mes de mayo, la Gerencia de Relaciones Públicas y Publicidad del FONPER realizó varias tertulias con expertos de diferentes ámbitos de la comunicación.

Esas actividades formaron parte de una dinámica de evaluación que realizó el referido departamento con el objetivo de poner a su personal en mayor capacidad de hacer frente a los desafíos cotidianos.

De su lado, la Dirección Administrativa hizo un agasajo a los empleados y funcionarios de la institución que estuvieron de pláceme durante el pasado mes de junio.



Recuerdo del conversatorio del equipo de Relaciones Públicas con las licenciadas Yolanda Tapia, Gerente de Relaciones Públicas del Instituto Tecnológico de las Américas (ITLA), y Evelyn González, Secretaria de Relaciones Públicas de la Secretaria de Estado de la Juventud



Uno de los momentos de la tertulia del periodista Vidal Disla Valdez, Jefe de Redacción de Televisa, Canal 41, con el personal de Relaciones Públicas del FONPER



Como cada mes, la Dirección Administrativa del FONPER hizo un agasajo a los empleados y ejecutivos que cumplieron año durante el mes de Junio.

### EL RINCONCITO DE LA RISA



### FONDO PRATRIMONIAL DE LAS EMPRESAS REFORMADAS

Edif. Gubernamental Dr. Rafael Kasse Acta.  
C/Gustavo Mejía Ricart No.73, 6to. piso. Ensanche Serrallés.  
Tel. 809-683-3591 Fax 809-683-3964 809-683-3888  
[www.fonper.gov.do](http://www.fonper.gov.do)